



## Des cosmétiques « désirables »

Shampoings, gels douche, dentifrices, maquillage... L'UFC Que Choisir a passé au crible huit catégories de produits et dresse le classement des cosmétiques ne contenant pas de substances nocives.



« Nos analyses ne concernent que les ingrédients indésirables et pas l'efficacité » prévient Fabienne Maleysson, journaliste au magazine Que Choisir. Dans son numéro du mois de novembre, l'association de consommateurs poursuit sa traque aux substances nocives. Et il y a du mieux : « Depuis que nous avons commencé cette campagne, en 2016, on ne voit plus des produits pour bébés avec des allergènes majeurs, des produits pour femmes enceintes avec des perturbateurs endocriniens ou des produits qui avaient quatre ou cinq substances indésirables. Mais du chemin reste à faire. »

Pour s'y retrouver, l'UFC Que Choisir rappelle l'existence de son application « Quelproduit » : « Elle permet de voir si le produit que l'on scanne contient des produits indésirables. Pour les cosmétiques, nous avons désormais 176 000 références » ajoute Fabienne Maleysson qui s'est penchée sur huit familles de cosmétiques et décerne une médaille pour la toilette du tout petit.

« On ne trouve quasiment plus de marques avec des allergènes ou des ingrédients indésirables. Pour les autres, comme les savons et gels douche, on a pléthore de marques sur lesquelles on peut miser. En revanche, certaines catégories manquent de marques sûres comme les dentifrices où il y a souvent un irritant et du dioxyde de titane. Même chose pour les baumes à lèvres qui contiennent des huiles minérales, souvent nocives. »

Quelles sont les marques les plus sûres ?

"On peut citer en pharmacie Neutraderm ou Mustela. En grande surface, on peut citer L'arbre vert ou Corine de Farme. Pour l'hygiène intime, c'est Rogé Cavaillès qui arrive en tête.

Le détail complet des palmarès est à retrouver dans le magazine Que Choisir.